

9- Responsabilidad social y contabilidad en las empresas de economía solidaria. Estudio teórico y aplicación en Illes Balears, de Patricia Horrach Rosselló. Primera edición: gener 2011.

Corresponde a la tesis doctoral del mismo título, presentada por la autora en la Universitat de les Illes Balears y dirigida por el Dr. Antoni Socias Salvà.

Las empresas de economía solidaria son organizaciones que actúan en el mercado, con el objeto de mejorar las condiciones económicas y sociales de colectivos desfavorecidos, que se integran comercial o productivamente en la entidad.

Además del análisis de sus características diferenciadoras, así como de sus principios de actuación, se han examinado los aspectos de información económica, contable y social obligatorios para estas entidades y se ha desarrollado una propuesta para que la información contable, transmita la valoración económica de los componentes de solidaridad en empresas de comercio justo y en centros especiales de empleo.

La existencia de principios de gestión de la economía solidaria, nos ha llevado a plantearnos cómo éstos se asimilan a los elementos de la responsabilidad social empresarial y a determinar cuáles deberían ser los elementos básicos en la emisión de información sobre sostenibilidad en estas entidades.

Por último, se ha efectuado un análisis aplicado de los aspectos analizados en el enfoque teórico en el ámbito geográfico de les Illes Balears. Se ha determinado la configuración de las empresas de economía solidaria, desde su forma jurídica, el objeto social que desarrollan y las principales magnitudes económicas y sobre empleo. Se han concretado las iniciativas de responsabilidad social que efectivamente desarrollan, los posicionamientos que adoptan en torno a la transparencia de la información y la realidad en la emisión de información económica, social y ambiental.